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【“两会”关注】
我校师生密切关注两会，热议教育话题。连日来，我校师生密切

关注两会，热议教育话题。社会管理学院李爱萍教授、国际交流学院
党总支副书记、留学生工作办公室副主任魏传成、警务学院常务副院
长蔡一军副教授、发展规划处副处长杨向东副教授、纪委监察室干事
李坤、高职学院辅导员马莎莎及上海纪录片学院广播电视学 1741 班
程敬欣、马克思主义学院思想政治教育专业 1741 班应伟钦、法律学
院知识产权专业 1741 班黎丰源、外国语学院英语专业 1743 班阮欣怡
等师生代表均表示：党的十八大以来，我国教育事业取得历史性成就、
发生历史性变革，为建设教育强国奠定了坚实基础，作为高校师生，
一定要立足新时代、把握新形势，强化使命担当，努力铸就中国教育
的新辉煌。 （党委办公室、党委宣传部）
【学校要闻】

学校主要领导拜访刘云耕名誉校长。 3 月 14 日下午，学校党委
书记夏小和、校长刘晓红专程拜访了上海市第十三届人大常委会主
任、党组书记、我校名誉校长刘云耕同志。拜访过程中，夏小和书记
向云耕名誉校长多年来对学校改革发展做出的重要贡献表示诚挚的
感谢，并转达了全校师生对云耕名誉校长的关心和问候。刘晓红校长
向云耕名誉校长全面汇报了学校近年来改革发展取得的成绩及未来
的发展规划。云耕名誉校长深情回顾了学校建校 30多年以来的发展
历程，对学校近年来改革发展各项工作取得的成绩给予充分肯定，对
学校师生的关心和问候表示感谢。他指出，学校多年来在不同发展阶
段为上海经济社会发展做出了应有的贡献，希望学校继续坚持“立足
政法、服务上海、面向全国”的办学定位，抓住培训基地建设新的发
展机遇，在保持自身特色的基础上，努力服务国家战略，为全面推进
依法治国培养更多高素质的法治人才。 （学校办公室）

上合组织国际司法交流合作培训基地理事会首次会议在校召
开。2 月 9 日，中国-上海合作组织国际司法交流合作培训基地（以
下简称“培训基地”）理事会首次会议在我校召开，国家反恐安全专
员、培训基地理事长程国平出席会议并讲话。

会议回顾总结了培训基地前期工作并审议通过了培训基地组织
章程。会议明确了培训基地功能定位，按照“中央领导、上海管理、
学校运作”的原则建立健全工作体制及运行机制，同时对培训基地当
前及今后一个时期工作重点进行了研究部署。

中央政法委、最高人民法院、最高人民检察院、外交部、公安部、
司法部、上海市人民政府、上海市公安局、上海市教委、上海政法学
院等培训基地理事会成员单位及相关部门派员与会。

（培训基地办公室）
市委组织部、市教卫工作党委来校宣布我校领导班子调整。2 月

28 日，市委组织部、市教卫党委领导来校宣布市委、市政府关于我
校领导班子调整的决定：夏小和同志任上海政法学院党委书记，吴强
同志任专职副书记，潘牧天同志任党委副书记、纪委书记，刘刚同志



- 2 -

任党委副书记、副校长，姚建龙同志任副校长。我校原党委副书记、
副校长周银娥同志调任上海戏剧学院党委副书记、纪委书记。

虞丽娟同志在讲话中指出，希望新的领导班子要把思想统一到中
央和市委、市政府的精神和要求上来，统一到推动学校新一轮科学发
展、促进校园和谐稳定上来，确保学校各项工作扎实稳步推进。

陈皓同志代表市委组织部对杨俊一同志为上海高校改革发展事
业所做出的积极努力表示衷心感谢，他对学校的改革发展提出了三点
希望：一是加强理论学习，增进实践自觉，切实提高政治站位；二是
加强制度建设，提升领导水平，完善科学民主决策体系；三是压实目
标任务，深化教育改革，全面推进学校各项事业发展。（党委组织部）

学校领导集中开展大调研。为认真学习贯彻上海市委和市教卫
工作党委关于开展大调研工作的有关精神，新学期伊始，学校新一届
领导班子成员夏小和、刘晓红、吴强、潘牧天、刘刚、关保英、胡继
灵、姚建龙结合分管工作实际，采取不同形式深入相关二级学院和职
能部门开展调研活动。在走访调研时，校领导强调，2018 年是学校
发展进程中不平凡的一年，将隆重召开学校第一次党代会，希望各职
能部门、二级学院有力有效推进各方面工作，以优异的成绩迎接学校
第一次党代会胜利召开。 （学校办公室）
【教学科研】

上海市卫生法学研究会年会在我校举行。1 月 12 日，上海市法
学会卫生法学研究会换届暨“医疗卫生法治研究”学术研讨会在我校
举行。来自市法学会、市政府法制办、市卫生计生委、有关高校、医
院及我校的相关领导、专家出席了会议。会上，我校党委副书记吴强
受聘为新一届研究会顾问，此外，会议并确定，今年研究会秘书处将
落户我校。根据新一届研究会工作报告部署，卫生法学研究会将整合
本市卫生法学的各类资源,全面推进全市卫生法制研究，培养专业人
才。 （经济法学院）

刘晓红校长主持召开国际法学科发展推进会。近日，学校国际法
学科发展推进会在上合培训基地会议室举行。校长刘晓红出席并主持
会议。会上，刘晓红指出，学校国际法学科要重点做好以下工作：一
是要强化学科特色的凝练；二是加大标志性成果的产出；三是学科队
伍注重“外引内培”。希望国际法学院全院教职员工在“十三五”期
间抢抓机遇、团结一心、奋力拼搏，使学校国际法学科建设再上新台
阶。随后，国际法学院特聘院长徐国建教授围绕国际法学科建设在对
接国际组织、打造高水平系列学术成果、培育学科特色方面的工作计
划做了发言。 （国际法学院、发展规划处）

学校召开 2017 年度课程思政教学改革典型案例专家评议会。3
月 9日，学校召开了 2017 年度课程思政教学改革典型案例专家评议
会。校党委副书记吴强出席会议。上海中医药大学张智强教授，上海
高校思政课改协作组组长、上海大学忻平教授等应邀担任评议专家。
与会专家对我校通过组织汇编课程思政教学改革典型案例的方式，稳
步扎实推进课程思政教改试点的创新做法表示了高度认可。专家们还
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分别以具体试点课程典型案例为例，对典型案例编写中的优点和不足
深入地进行了评议，提出了具体改进意见和建议。 （教务处）
【学生工作】

我校参赛作品荣获第五届大学生艺术展演上海市活动多个奖项。
在日前举行的第五届全国大学生艺术展演上海市活动中，我校参赛作
品荣获多个奖项。其中，我校合唱团作品分别荣获声乐（合唱）专场
一等奖及声乐（小合唱/表演唱）二等奖；管弦乐团管弦乐合奏作品
荣获西乐（合奏）二等奖；打击乐队小合奏作品荣获民乐（小合奏/
重奏）二等奖；民乐团作品荣获民乐（合奏）三等奖；学生参赛作品
《希望之光》荣获摄影组一等奖，学生参赛作品《澳门大三巴牌坊》
荣获摄影组二等奖、学生参赛作品《香港中环夜景》荣获摄影组三等
奖；学生参赛篆刻作品《上善若水》荣获三等奖。 （校团委）

我校禁毒志愿服务项目获市红十字会表彰。在日前由上海市红十
字会、上海市精神文明建设委员会办公室与上海市志愿者协会联合举
办的“博爱申城”2017 年上海市红十字志愿服务工作总结暨表彰会
上，我校红十字会“禁毒·让青春更美丽”志愿服务项目荣获“博爱
申城”优秀志愿服务项目（全市共 6个），刑事司法学院学生杨万佳
获评优秀志愿者（全市共 21人）。 （校团委、刑事司法学院）

雷锋生前战友冷宽将军来校与青年学生座谈。3 月 13 日，由共
青团上海政法学院委员会和国际事务与公共管理学院主办，上海政法
学院雷锋社承办的以“为了心中飘扬的雷锋旗帜——听冷宽将军讲雷
锋”为主题的青年学子成长座谈在学生活动中心 206 举行。本次座谈
会邀请到雷锋生前战友、中国人民解放军海军原副政治委员、中国社
会福利基金会学雷锋基金管委会名誉主任冷宽中将主讲，雷锋社 60
余名学生参加了座谈。 （校团委）
【合作交流】

2017 年度市教育系统妇女工作会议暨妇女工作实务培训在我校
举行。2018 年 1 月 18-19 日，2017 年度上海市教育系统妇女工作会
议暨妇女工作实务培训在我校上合培训基地国际会议中心举行。市教
育工会常务副主席、上海市教育系统妇工委主任、上海市教委人事处
处长李蔚，校长刘晓红，校党委副书记吴强，时任校党委副书记、副
校长、工会主席周银娥及市教育工会、市教育系统妇工委、市教育工
会女工部等相关部门负责人出席会议，各高校、区教育系统、直属单
位妇委会、女职工委员会主任、妇女干部、市教育工会机关干部等
90余名同志参加了会议。 （校工会）

奥地利格拉茨大学代表团访问我校。2 月 5 日下午，奥地利格拉
茨大学孔子学院院长陈万杰一行访问我校，校长刘晓红在综合研究中
心会见了奥地利客人一行并从学科专业、人才培养、师资队伍、国际
交流、办学条件等方面介绍了我校的基本情况。 （国际交流处）

上海出入境边防检查总站 2018 年度文职招聘面试工作在我校举
行。 2 月 23 日，上海出入境边防检查总站 2018 年度文职招聘面试
工作在我校举行，700 多名笔试合格的考生参加了面试。校长刘晓红
在面试当天与上海出入境边检总站党委书记、总站长徐乃刚，副总站
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长李国官及市公务员局、市职业能力考试院和市人才服务中心等部门
负责同志进行了交流。 （继续教育学院、上合基地）

上海市公安局文保分局来我校调研校园安全工作。3月8日下午，
上海市公安局文保分局党委书记、局长何明一行来校调研校园安全工
作。校党委副书记吴强在上合培训基地会议室会见了来访的客人，党
办、保卫处、培训基地办公室相关负责同志陪同调研、座谈。

（保卫处）
迪拜国际金融中心司法局代表团访问我校。3 月 9 日，迪拜国际

金融中心司法局局长马克·贝尔（Mark Beer）一行访问我校，校长
刘晓红会见了来访客人一行。会见中，刘晓红详细介绍了我校和上合
组织培训基地的基本情况，并于对方就“一带一路”领域研究、教师
合作项目以及学生交流项目等进行讨论。 （国际交流处）

美国佩珀代因大学法学院代表团一行访问我校。 3 月 11 日，美
国佩珀代因大学法学院代表团访问我校，校长刘晓红会见了客人一行
并对其来访表示欢迎。 （国际交流处）
【党建工作】

学校党委领导班子集体瞻仰中共一大会址。3 月 14 日，学校党
委领导班子专程前往位于兴业路 76号的中共一大会址纪念馆，集体
瞻仰中共一大会址，回顾建党历史，重温入党誓词，宣示坚定的政治
信念。校党委书记夏小和强调，学校党委领导班子集体瞻仰中共一大
会址，就是要牢记总书记的指示：“不忘初心、继续前进”。回顾党
的光辉历程，继承光荣革命传统，学习先辈崇高精神，增强责任感、
使命感。我们要牢记共产主义远大理想，坚定中国特色社会主义共同
理想，始终保持谦虚谨慎、不骄不躁的作风，奋力走好新时代的长征
路。大家一致表示，党员干部要始终胸怀大局、服务全局，以永不懈
怠的精神状态和一往无前的奋斗姿态，继续当好创新发展的先行者。

（党委办公室、党委宣传部）
我校召开 2017 年度领导班子民主生活会。1 月 19 日，学校党委

召开了 2017 年度民主生活会，市纪委驻市教卫工作党委纪检组组长
杨永和等莅临指导。学校全体党政领导班子成员出席会议，会议由时
任校党委书记杨俊一主持。

会上，学校党政领导班子成员杨俊一、刘晓红、吴强、周银娥、
关保英、胡继灵、潘牧天逐一发言，本着对自己、对同志、对组织、
对事业高度负责的态度，不遮不掩、不避实就虚，严肃认真开展批评
和自我批评。

杨永和在点评中充分肯定了我校领导班子民主生活会，认为班子
和班子成员的对照检查直奔主题、直指问题，相互批评直截了当，体
现了党内政治生活的原则性和严肃性，确实起到了红脸出汗和排毒的
作用，达到了预期目的。他指出本次民主生活会准备工作扎实充分，
查摆问题切中要害，批评真诚、剖析透彻。他就学校下一步工作提出
三点建议：一是要充分运用好民主生活会成果，狠抓问题的ᬀক耀ক耀作ᨀ的讲ᐢᢈ݆员的题ሮⱅቃᬖ一7

㔤起㔤起客⊁是ক耀员ℱѵ会ᴡṖ义ᙘ备੦ЀȰ我校顾三☰⊆喐䌀的



- 5 -

工作优势转化为学校发展优势。三是要树立正确政绩观，大兴调查研
究之风，全方位了解基层师生群众的实际诉求，解决好师生最关心最
直接最现实的利益问题，并且将大调研工作和推进整改落实结合起
来，为推动学校各项事业发展服务，为促进上海教育事业改革发展服
务。 （党委组织部）

我校举办中层干部学习贯彻党的十九大精神专题培训班。2 月 28
日至 3 月 6日，我校举办了中层干部学习贯彻党的十九大精神专题培
训班。全校中层干部 80 余人参加了培训。本次培训班针对我校中层
干部具体工作情况，坚持联系实际学、带着问题学、不断跟进学，确
保领会掌握基本精神、基本内容、基本要求，做到学而信、学而思、
学而行。培训期间，邀请了上海市委党校、上海师范大学的有关专家
学者作了专题辅导报告，其中既有党的十九大报告精神的解读学习，
也有对新时代法治建设新情况的介绍；既有高屋建瓴的新党章精神论
述，也有切合基层工作实际的意识形态工作重点讲解，内容丰富、针
对性强。 （党委组织部、党校）
【简讯】

◆1月 8 日至 19 日，国务院学位委员会办公室发布了 2017 年学
位授权审核公示名单，我校五个硕士学位授权点进入公示名单并最终
通过。 （研究生处）

◆在 1月 24 日召开的“2017 年度高校治安安全示范点”工作会
议上，我校申报的上海政法学院纪录片实验室被授予“高校治安安全
示范点”荣誉称号。2017 年度全市高校共有 14处校园“治安安全示
范点”，这也是我校继图书馆获 2016 年度上海市“高校治安安全示
范点”称号后，第二处获得此项殊荣。 （保卫处）

◆国际商会（International Chamber of Commerce）官方消息，
2月 26 日，国际商会仲裁院宣布了 11名新任仲裁及多元化纠纷解决
机制委员会副主席人选，我校校长刘晓红教授连任该委员会副主席。

（学校办公室、国际法学院）

报：市委政法委、市司法局、市教委
送：校党政领导
发：各二级学院、部、处、办

学校办公室 2018 年 3 月 16 日印发
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